

Siete leguas

## Selectividad con leones



Mario Antuña

El agravio de la selectividad universitaria tiene una explicación muy gráfica. Imagínese a 4.000 estudiantes asturianos corriendo por la selva perseguidos por leones, en una selección de la especie ya descrita por Darwin: solo sobrevivirán los más fuertes, en este caso los más listos y preparados. Pero en la selva

universitaria de otras regiones los leones están gordos y cojos, por lo que sus alumnos sobrevivirán mejor a los exámenes y optarán a sus deseadas carreras. ¿Son mejores que los asturianos? No, la selección se adultera. El rector de la Universidad de Oviedo afirmó ayer, sobre la dureza de los exámenes en Astu-

rias, que no se pretende que sean los más fáciles o los más difíciles, sino que los estudiantes sean los mejores. Error. Si no hay un sistema que haga homogénea la selectividad en toda España, los estudiantes asturianos serán los mejores, pero no optarán a sus carreras preferidas, los comerán los leones de la frustración.

Jueves, 6 de junio de 2019

# Las Cuencas

LA NUEVA ESPAÑA | 3

Movilización ante la Junta General del Principado

## Miles de vecinos claman por Turón en Oviedo: "Ahora solo hay basura y ruinas"

La protesta organizada por asociaciones del Valle exige inversiones, empleo y la reparación de la carretera de Peñule, que sufre inundaciones

Oviedo, Julio VIVAS  
Los petardos de protesta volvieron a escucharse ayer por las calles de la capital asturiana. Pero no eran los mineros, sino los vecinos del valle de Turón quienes acudieron hasta la Junta General del Principado para reclamar que "Turón también existe" y exigir, como medida principal, la reparación de la carretera de Peñule, que se inunda con frecuencia dejando incomunicados a los vecinos de este pueblo. La movilización estuvo encabezada por la asociación "Mejoras del Valle", pero también participaron otros colectivos como "El Carmín-El Lago" o la asociación vecinal de Figaredo.

Solo en autobuses acudieron hasta Oviedo medio millar de vecinos, a los que también hubo que sumar quienes utilizaron otros medios de transporte públicos y privados. Así lo remarcó Silvia Suárez, presidenta de "Mejoras del Valle", quien aseguró que tomaron la decisión de acudir a la capital "porque por la vía diplomática no ha funcionado, llevamos mucho tiempo pidiendo que nos solucionen el tema de las inundaciones porque somos 4.000 los vecinos que nos quedamos incomunicados cada vez que llueve en condiciones". Suárez señaló que "existe un proyecto presupuestado en 1,2 millones de euros, pero no hay dinero porque hay otras zonas con más privilegios que se lo han llevado, estamos hartos y muy enfadados". Quiso restar hierro la responsable de "Mejoras del Valle" a que en estos momentos la Junta se encuentre en funciones hasta que se constituya de nuevo en unas semanas. "Queríamos poner colorados a los antiguos diputados, a todos, y que los que vengan sepan que el pueblo de Turón se sabe movilizar", destacó.

Igual de crítico se manifestó Javier Besteiro, de la asociación "El Carmín-El Lago". "Estamos hasta las narices de todos los políticos y de un Gobierno que no nos hace caso, en Turón había muchas minas en el pasado y ahora sólo hay basura y ruinas", subrayó. Pero no sólo los dirigen-



Los niños de Turón, que también acudieron a la protesta en Oviedo. | JORGE CERREJIDO



Los vecinos, agolpados a las puertas de la Junta General del Principado. | JORGE CERREJIDO

tes vecinales estaban enfadados, también los propios vecinos, como Marta Menéndez, quien aseguró que "Turón existe pero nadie se acuerda". También José Félix Muñiz apuntó que "nos escuchan muy poco, es verdad que abrieron un ambulatorio muy guapo hace muy poco, pero lo hicieron con diez años de retraso". Los vecinos de Turón fueron respaldados por diputados tanto de Podemos, como del PP e IU. También estuvieron en la protesta miembros de la Corporación de Mieres, encabezados por el teniente de alcalde, el turonés Manuel Ángel Álvarez.

## Comercios y bares muestran su apoyo cerrando por la mañana

El PSOE hizo llegar un comunicado en el que anunció que el nuevo Gobierno regional tomará medidas

Oviedo, J. VIVAS

Si algo caracteriza a los vecinos de Turón es que son los primeros en salir a la calle para protestar por las injusticias, aunque eso signifique perder dinero. Y ayer no iba a ser distinto. De hecho, muchos bares y establecimientos del valle se mantuvieron cerrados durante gran parte de la mañana como medida de protesta. Seguro que muchos de estos pequeños empresarios acudieron a la movilización que se había organizado en Oviedo para denunciar que "Turón también existe".

Ya en la capital, aunque no salió ningún diputado socialista para hablar con los protestantes, desde el grupo municipal del PSOE de Mieres sí emitieron un comunicado donde aseguraron que "conocemos y comprendemos la situación de los vecinos de Turón; desde el primer momento les trasladamos toda la información sobre el proceso de reparación de la carretera AS-337 y de la necesaria actualización en la zona de Peñule". También destacaron que, una vez nombrados los responsables de cada consejería, "será el momento de reanudar el proceso de las obras a realizar"; "estaremos pendientes de estas actuaciones".

**¿TU CASA NECESITA UNA REFORMA?**  
solicita tu presupuesto y  
**¡VEN A VERNOS!**  
el dinero\* es cosa nuestra

Unión Financiera Asturiana  
Desde 1984  
TLF. 985 277 427  
WWW.UNIONFINANCIERA.ES

\* Una vez aprobada tu solicitud